





















adalah mata pencahariannya adalah berdagang, bagi kaum golongan kaya,<sup>19</sup> pada masyarakat yang mempunyai modal besar, ia akan menguasai perekonomian dengan jalan meribakan harta kekayaan yang berupa uang atau makanan atau benda benda lain, praktek yang demikian itu Rasulullah sangat tidak menyukainya dan khawatir terhadap kaumnya akan mendapatkan keburukan keburukan di dunia dan di akhirat. Hadits Nabi SAW. yang diriwayatkan dari Sa'id Al Khudry RA. berbunyi:

عن أبي سعيد الخدري رضي الله عنه، أن رسول الله صلى الله عليه وسلم، قال: لا تبيعوا الذهب بالذهب إلا مثلاً بمثل، ولا تشفوا بعضها على بعض، ولا تبيعوا الورق بالورق إلا مثلاً بمثل، ولا تشفوا بعضها على بعض، ولا تبيعوا منها غائباً بما جاز - متفق عليه -  
Artinya:

"Dari Sa'id Al Khudri RA. berkata, Rasulullah SAW ber-sabda: Kalian jangan menjual emas dengan emas (uang / lantakan) kecuali sama sama timbangan beratnya dan jangan melebihkan yang satu dari yang lain dan jangan menjual perak dengan perak (uang / lantakan) kecuali sama berat timbangannya, dan jangan melebihkan yang satu dari yang lain, dan janganlah menjual yang tempo dengan yang tunai (kontan)." (Al Bukhari dan Muslim) 20.

Gambaran tentang praktek riba jahiliyah yaitu seseorang yang melakukan tukar menukar barang yang sejenis dengan meminta tambahan sebagai keuntungan, atau seseorang

<sup>19</sup> Abu Sure'î Abdul Hadi, Tunga bank Dalam Islam, Al Iklas, Surabaya, 1993, hal. 16.

<sup>20</sup> Muhammad Fuad Abdul Baqi, Al lu'lu' wal Harir, Diterjemahkan oleh Salim Echresy, Bina Ilmu, Surabaya, tth. hal. 573 - 574.



#### 4. Riba Nasi'ah, yaitu :

الزيادة المشروطة التي يأخذها الدائن من المدين نظير التأجيل<sup>26</sup>  
Artinya:

Fertambahan bersyarat yang diperoleh orang  
yang menghutangkan dari orang yang berhutang lanta-  
ran penangguhan.

Dari empat macam riba tersebut, ada dua yang mem-  
punyai persamaan yaitu riba qordhi dengan riba nasi'ah,  
karena riba yang diperoleh dari hutang piutang. Abdur  
Rahman Al Jazairi<sup>27</sup> dan Sayyid Sabiq<sup>28</sup> membagi raba menjadi  
dua macam yaitu riba fadhli dan riba nasi'ah. Sedangkan  
Imam Syafi'i membagi riba menjadi tiga macam, yaitu riba  
fadhli, riba nasi'ah dan riba yad.<sup>29</sup>

Dari pengertian riba di atas, nampaknya bunga bank  
termasuk riba qordhi atau riba nasi'ah, karena bunga bank  
diperoleh dari suatu transeksi hutang piutang, bunga  
yang telah ditetapkan terlebih dahulu menjadikan riba  
nasiah atau riba qordhli.

#### D. Hukum Riba Dalam Islam.

Hukum riba dalam Islam ditafsir sebagai berikut:

<sup>26</sup>Sayyid Sabiq, op. cit., hal. 178.

<sup>27</sup>Abdur Rahman Al Jazairi, op. cit., hal.245.

<sup>28</sup>Sayyid Sabiq, op. cithal.178.

<sup>29</sup>Abdur Rahman Al Jazairi, op. cit., hal. 245.

## 1. Hukum riba fadhli.

Riba fadhli hukumnya adalah haram menurut empat Imam Madzhab,<sup>30</sup> Imam empat Madzhab yaitu Imam Maliki, Imam Syzfi'i, Imam Abu Hanifah dan Imam Hambali. Riba fadhli diharamkan karena jual beli dengan barang yang sama atau sejenis, tujuan dari jual beli barang yang sejenis adalah mencari keuntungan dari barang yang sejenis, yang semestinya barang yang kualitas dan kuantitasnya sama tidak perlu untuk ditukarkan dengan barang yang sejenis. Hadits Nabi SAW. yang diriwayatkan oleh Abu Bakrah RA. sebagai berikut :

عن أبي بكر رضى الله عنه قال قال رسول الله صلى الله عليه وسلم لا تباعوا الذهب بالذهب إلا سواء بسواء والفضة بالفضة إلا سواء بسواء ويباعوا الذهب بالفضة والفضة بالذهب كيف شئتم رواه البخاري - 21

Artinya:

Dari Abi Bakrah RA. Rasulullah SAW bersabda :  
Kalian jangan menjual emas dengan emas kecuali sama timbangan beratnya, kalian jangan menjual perak dengan perak kecuali sama timbangan beratnya dan berjual beli belilah emas dengan perak dan perak dengan emas sesu -  
kamu.

<sup>30</sup> Abdur Rehman Al Jazairi, Al Fiqh Al Madzhab Al-Arba'ah, Juz 2. Darul Ahya' Turatsil Araby, Beirut, Lebanon 1986, hal. 247.

<sup>31</sup> Abi Abdillah Muhammad Ibnu Ismail Ibnu Ibrahim Ibnu Mughirah Ibnu Bardasibah Al Bukhari, Shahih Bukhari, Darul Fikri, Beirut, Lebanon, 1981, hal. 30.





































dalam jangka waktu tersebut, nilai dollar naik Rp. 146,25, jadi nilai uang itu berubah-ubah, tidak dapat ditetapkan, karena standar uang dunia itu antara lain memakai dollar Amerika.

Para ahli ekonomi klasik seperti Adam Smith, Ricardo dan lain-lain, menganggap bunga sebagai ganti rugi yang dibayarkan si peminjam kepada yang meminjamkan untuk laba yang akan dibuat si peminjam dengan menggunakan uang dari pihak yang meminjamkan.<sup>67</sup> Dalam maksud lain, yang meminjamkan uang menarik keuntungan atau laba atas usaha yang dijalankan.

Menurut Bohm Boawerk, ia ahli ekonomi Austria, mengapa bunga dibayarkan? ia menjawab, bunga timbul karena orang lebih menyukai barang dimasa mendatang, dan karena kepuasan dimasa itu, kalau dinilai dengan pendirian waktu sekarang, mengalami diskonto, maka bunga adalah diskonto harga.<sup>68</sup> Perekonomian yang berkembang dan kemampuan daya beli itulah yang menyebabkan nilai atas uang tidak menentu, turunnya nilai uang itu dapat diakibatkan oleh inflasi, atau pertumbuhan ekonomi masyarakat yang pesat yang menye-

---

<sup>67</sup> Muhammed Abdul Mannan, Op. Cit., hal. 121.

<sup>68</sup> Muhammad Abdul Mannan, Op. cit., hal. 122.

















disimpan pada tahun 1988 kemudian dibelikan pada tahun 1995, tentu sudah tidak mendapatkan rokok satu pak rokok dengan merek yang sama.

Pada umumnya manusia itu menghargai barang-barang yang akan datang, manusia dalam memuaskan kebutuhan dan keperluan sekarang oleh orang dianggap lebih penting dari pada kebutuhan dan keperluan dikemudian hari yang serupa, oleh karena itu manusia cenderung menyimpan harta untuk keperluan dimasa mendatang.

Bank dengan segala aktifitasnya dibiayai dari komisi, profisi, bunga pinjaman, biaya administrasi dan lain-lain. Ini semua adalah hasil dari jasa-jasa yang telah diberikan bank, seseorang yang akan menstransfer uang akan dikenakan biaya transfer. Dari hasil-hasil usaha perbankan sebagian diberikan kepada penabung, deposan, dan pemilik saham.

Timbulnya bunga uang pada kreditur, yaitu telah dipergunakannya atau dimanfaatkannya uang pinjaman dari bank, bank mengambil keuntungan dari kreditur, walaupun kreditur menanggung kerugian atas usahanya. Apabila terjadi kerugian yang besar maupun yang kecil pada kreditur, maka bank mengambil alih barang jaminan atau agunan milik kreditur, kemudian bank menjualnya atau melelangnya. Untuk mengganti atau menutup hutang kreditur yang tidak terbayar, apabila terjadi setelah barang agunan dijual tidak dapat menutup atau melunasi uang bank, maka yang dapat dilakukan adalah meminta persetujuan penghapusan kredit macet kepada yang









